

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 18 de Octubre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.

N.º 2829

## La Valenciana

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos de Salvador Monzó

Plaza de la Media Luna, Depósito calle de la Sociedad, 23 y 25, Murcia

En atención al favor que el público le dispensa, respondiendo a la bondad de los materiales que fabrica, pues éstos se recomiendan por sí solos, por su mayor consistencia, brillantez y perfeccion que los de otras fábricas; y para mayor comodidad del público, sin reparar en gastos ha montado el depósito de su fábrica calle de la Sociedad, 23 y 25, donde se convencerá el que lo visite.

Gran variedad en AZULEJOS á precios sumamente económicos. FREGADORES, TABLEROS, etc. etc.—INODOROS, sistema inglés, recomendados por varias eminencias médicas, para la preservacion de las enfermedades contagiosas.

Además hay otros artículos para construcción, á precios sumamente económicos.

SOCIEDAD, 23 Y 25, MURCIA

## Los esquisitos vinos de Ontur y Jumilla

se siguen vendiendo en el Establecimiento de José Abellán Alcántara. Los hay dulces, secos y embocados, y en especial blanco para misas.

Plaza de la Carnicería, n.º 8

Antigua tienda de D. Pascual Abellan

## PRENSAS Y MOLINOS PARA LA OLIVA

DE VARIOS SISTEMAS Y CABIDAS

Garantizados por uno ó más años. Venta á plazos ó al contado. Almacén de Hierros y Carbones de J. García.

## ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También lastiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Frenera 1.

## EL RAMILLETE

ANTIGUA CONFITERÍA DE SOLÍS

Crédito Público, 19.—MURCIA

Este acreditado establecimiento al regir desde esta fecha bajo la razon social de M. M. Bellod, propónese satisfacer las exigencias del gusto mas delicado y con arreglo á los últimos adelantos en este ramo.

Nada de pomposos anuncios y vana palabrería.

EL RAMILLETE procurará con su modestia peculiar aspirar á la proteccion del público por medio de su trabajo; si lo consigue habrá satisfecho su deseo el actual propietario.

Nota.—Desde hoy empieza la confeccion del rico pastel de gloria, las almojábanas y pasteles chatos, cuya confeccion está á cargo de un afamado maestro de Orihuela, especialista en este género.

Rogamos al público visite este establecimiento, donde encontrará una variedad inmensa de dulces de todas clases y los especiales caramelos reina, café con leche y otros.

Se reciben toda clase de encargos, siendo la especialidad de esta casa la confeccion de tortadas y ramilletes artísticos.

Se vende en el partido del Pilar de la Horadada, calle de Orihuela, titulada casas del Meliton, un trozo de tierra con SEIS casas en una manzana, con cámara, pozo, patios, porchada y demás necesidades; con almendros, higueras, olivares, huerto, viña y otros árboles, todo en dos fanegas.

Para tratar se dirigirán á La Union, en el Descargador, calle del Pilar 4, á nombre de Ginés Mendez.

## GRAN TALLER

de ropa blanca para señoras, caballeros y niños, especialidad en equipos para novias y canastillos para recién nacidos.

Se admiten encargos para dentro y fuera de la poblacion.

Dolores Velez, Val de San Antolin, núm. 5, 2.º.

Se necesitan oficiales.

30—20

## 2.ª ENSEÑANZA

Repaso á domicilio del 1.º y 2.º de Latín, 1.º y 2.º de Francés, Geografía, Historias y Lógica y Ética.

## HONORARIOS MÓDICOS

En esta administracion darán razon.

tices y criterios, discuta la enseñanza religiosa en sus relaciones con la cátedra.

Claro es, que en estas polémicas han intervenido personas eminentes de todas las opiniones, que con más ó menos pasión han expuesto su juicio.

Del fárrago á veces complicado de las argumentaciones de escuela, resulta evidente que la enseñanza religiosa es una necesidad del Estado.

Esos que matan, que roban, que delinquen, no han recibido seguramente las dulces y consoladoras enseñanzas de la religión, por que la verdad es tan amable que nadie, después de poseerla se desprende de ella.

Ser bueno, virtuoso y digno, es mucho mejor que ser valiente y matar al primer prógimo que se presenta, ó cometer cualquiera otro linaje, de los delitos penados por la ley y por la moral.

Esas y otras no menos saludables enseñanzas, surgen solo de la religión, por que si fuera verdad que el hombre descende del mono, no habia que calentarse mucho la cabeza, para vivir como animales "más ó menos civilizados".

Nuestro carácter meridional, gusta mucho de las exaltaciones, de las polémicas apasionadas y sobre todo de los discursos, y esta condición, tambien contribuye mucho á los trastornos, que se mueven por las cosas más insignificantes.

### EN EL VACIO

Muchas veces no escribimos sobre determinadas materias, por que sabemos que hay poca afición á leer las cosas que inducen á la reflexión y pueden causar alguna fatiga intelectual; es hablar en el vacío.

Pero casi todos los dias, pensamos en la tristísima vida que arrostran los infelices asilados de las casas de la beneficencia provincial.

Aquello es un dolor. En sus anémicos semblantes, reflejan que comen poco y que sufren mucho: por todas partes, sus rostros macilentos, pregonan la situación desventurada de la Diputacion provincial.

Ya sabemos que el mal es hondo y no se corrige solamente con que algun Ayuntamiento haga un esfuerzo, ingresando parte de sus débitos á la provincia. Allí en esas casas, todo es malo: las ropas y los comestibles se adquieren de milagro y con mucha fatiga; resultan de mala condición y bastante caros.

Este problema piadoso y humanitario, es de sistemas, de organizacion, de nobles empeños, de inteligente perseverancia y de patriotismo meritorio.

¿Por qué no se acomete la noble empresa de redimir esos establecimientos benéficos, del cautiverio á que vienen sugetos?

Sería esa una campaña, digna de buenos patricios y excelentes ciudadanos.

## MORATALLA

En la acequia principal del rio Alhara de esta huerta, ocurrió el dia 11 por la mañana, la sensible desgracia de ahogarse, el niño de 4 años Sebastian Rodriguez Lopez, en un descuido de sus padres, por cuya causa el juzgado instruye el atestado correspondiente, en averiguacion de las circunstancias que hayan concurrido á este hecho.

El tiempo seco, y los campos necesitados de lluvias para la siembra, que se vá retrasando notablemente. La salud en general muy buena.

Saldrá muy en breve para Murcia, donde ha fijado su residencia, nuestro amigo D. Juan Tamayo y distinguida familia; no sin dejarnos antes un recuerdo de despedida, con la veldad que el domingo tuvo lugar en su casa, en la que una escogida concurrencia tuvo tiempo de distraerse agradablemente, con su amable y alegre tertulia y su poquito de baile. Asistieron las familias de Espinosa, Ruedas (D. Diego) Cabello y otras muchas, que salieron sumamente complacidas.

Ha regresado á Nerpio, donde es Médico Titular, el aventajado jóven D. Nicolás Ténes; después de haber residido una corta temporada entre nosotros, muy agradablemente.

Francisco Ruiz de Amoraga.

## El futuro presidente.

El «Herald» del 12 publica un interesante despacho de Washington, acerca de la actitud de Mr. Cleveland, cuyos amigos persisten en presentar su candidatura para la presidencia de la República.

El ilustre estadista no admite de ningun modo la reeleccion, y entre todos los sucesores que se le designan, prefiere y apoya á Mr. Whitney, ex-secretario de Marina.

En el propio telegrama, reproducido por el «Standard», se asegura que Olney y Carlisle aspiran á la presidencia.

Cleveland se propone, en cuanto terminen sus poderes, emprender un viaje alrededor del mundo.

Como las inclinaciones y antecedentes del futuro jefe de la República norteamericana interesan mucho á nuestro país, comenzaremos en breve á publicar algunas notas acerca de los trabajos electorales: el nombre de Mr. Olney no suena mal en los oídos de los gobernantes españoles; es un hombre honrado, imparcial y poco inclinado á secundar las aspiraciones de los amigos de los insurrectos.

Mr. Whitney, á quien se debe el gran desarrollo alcanzado por la Marina de su país, no debe inspirarnos confianza. En un viaje por Italia, y en una entrevista con un periodista hace poco más de un año, declaró que la isla de Cuba, cuya anexión á los Estados Unidos se procuraba por algunos de los insurrectos actuales, es á su juicio indispensable para que la república norteamericana pueda cumplir su mision civilizadora en América, y que por su posición geográfica, la isla de Cuba es punto estratégico importantísimo cuando se abra dentro de cinco años el canal de Nicaragua. Es mister Whitney un hombre de gran fortuna, demócrata y muy influyente en el Sindicato de los petróleos.

Mr. Whintney no hace mucho fué á Cuba á informarse del estado de la isla, acompañado por el célebre consul general Mr. Williams. Repartió su tiempo entre el general Calleja y los laborantes cubanos.

En cuanto á Mr. Carlisle, secretario del Tesoro, es un hombre hábil, de poco prestigio, y no tiene compromisos contraídos con los anexionistas.

## LA GUERRA DE CUBA

En Baracoa.—La columna de Zamora.—Cinco dias de combate.—Los cañoneros «Alcedo» y «Pinzon».—Derrota de la partida de Gil.—24 rebeldes muertos.

Noticias que acaban de llegar de Baracoa, dan cuenta de importantes y victoriosas operaciones llevadas á cabo en aquella jurisdiccion por el teniente coronel Zamora, al frente de una columna que se ha batido con extraordinaria bizarría.

No se trata de un solo hecho de armas, sino de una larga serie de ellos, que comenzaron el dia 6 y han terminado el dia 10.

Durante este tiempo, el teniente coronel Zamora y sus soldados, no han tenido un momento de tranquilidad.

Han combatido dia y noche sin cesar, ya persiguiendo pequeños grupos de rebeldes, que tiroteaban y se daban á la fuga, ya atacando importante masa de enemigos.

Estas brillantes operaciones militares se han efectuado en uno de los puntos donde mayor poderío tienen los separatistas, allí donde cuentan con más elementos y donde el terreno les favorece más, pues han ocurrido entre la sierra de Quivijay y la costa de Boma.

El dia 6 salió de Baracoa el teniente coronel Zamora con las fuerzas de su mando.

Compónense éstas de 400 hombres del regimiento de Talavera y 60 guerrilleros.

El primer objeto de esta salida era relevar el destacamento de guardias civiles, que defendía el Puesto de Monzo.

Al llegar la columna al sitio denominado Paso del Roble, se presentó el enemigo en numero considerable.

No fué largo el combate. Los rebeldes fueron desalojados de sus posiciones, y huyeron á la desbandada.

Volvieron á rehacerse más lejos, y de nuevo hubo que batirlos tres veces, antes de que la columna llegase al sitio donde está el destacamento de guardias civiles que se iba á relevar.

En estos combates, el enemigo dejó en el campo tres muertos y 11 heridos. Se sabe que pudieron retirar muchos mas heridos.

Nosotros tuvimos un herido grave. Huyendo los mambises hacia la costa, perseguidos por el fuego de nuestros soldados, se parapetaron en unas peñas no lejanas del mar.

Los cañoneros Alcedo y Alonso Pinzon, que navegaban en aquellas aguas, hicieron fuego sobre los rebeldes, y sus acertados disparos contribuyeron á la dispersion del enemigo.

Siguendo las operaciones, el teniente coronel Zamora el dia 9 se encontró con una partida compuesta de 800 hombres, al mando del titulado coronel Gil.

Esta numerosa fuerza ocupaba excelentes posiciones.

El combate fué duro y largo. Más de cuatro horas se prolongó la resistencia de las gentes, que mandaba el cabecilla Gil.

Al fin tuvieron que retirarse, y la columna de Zamora ocupó victoriosamente las lomas donde estaba el enemigo.

En su fuga dejó éste en el campo 24 muertos.

Se llevaron muchos heridos, cuyo número exacto se desconoce.

Tambien dejaron en poder de los soldados carabinas, rifles, machetes y municiones de guerra y de boca.

La columna de Zamora tuvo un muerto y 12 heridos.

El teniente coronel Zamora, vino recientemente de la Península.

Ha sido ayudante del general Sanchez Gomez.

La próxima expedicion militar. Se están activando los preparativos